



La información reflejada en esta ficha ha sido recopilada por [Jaume Portell](#), periodista especializado en economía y relaciones internacionales, en una actividad cofinanciada al 85% por fondos FEDER en el marco del proyecto [AfricanTech](#) (1/MAC/1/1.3/0088) dentro de la iniciativa INTERREG VI D MAC 2021-2027

SUDÁN DEL SUR

Cuadro macroeconómico:

La economía de Sudán del Sur se contrajo un 0.4% en 2023, en parte como consecuencia del conflicto en Sudán, según estimó el African Economic Outlook de 2024. Al exportar su petróleo a través de los oleoductos sudaneses, Sudán del Sur se ve afectado negativamente por el conflicto en su vecino del norte -al que sigue pagando un canon de unos 9.7 dólares por barril de petróleo. El país es uno de los más afectados del mundo por el cambio climático: las inundaciones recurrentes dañan tanto a la agricultura como a la producción petrolera. La nación más joven de África vio como su sector industrial caía desde 2022 a 2023, en parte por la situación del sector petrolero; a su vez, el sector servicios aumentó su porcentaje del PIB desde el 39.1% hasta el 52.5% en el mismo periodo. El PIB de Sudán del Sur en 2023 fue de 7300 millones de dólares.

Deuda y moneda:

Sudán del Sur tenía un stock de deuda externa de 2528 millones de dólares en 2023. Los pagos de intereses de la deuda se triplicarán, según el informe más reciente del FMI sobre el país: Sudán pasará entre 2023 y 2025 de pagar 209 millones de dólares en servicio anual de la deuda a pagar 647 millones de dólares. La falta de diversificación de la economía del país, ligada sobre todo a la producción y al precio del petróleo, se ve reflejada en su lista de acreedores. A diferencia de otros países con economías tan pequeñas, Sudán del Sur sí ha accedido a los prestamistas privados (43% del stock de la deuda), con un especial protagonismo para las compañías petroleras y el Qatar National Bank.

Los acreedores multilaterales (42%) son el otro gran actor entre los acreedores, liderados por el FMI, y el Banco Mundial. Entre los acreedores bilaterales destaca el papel de China. La libra de Sudán del Sur cayó en 2024 hasta las 5000 libras por dólar en el mercado negro; al principio del año estaba en 1000 libras por dólar. Un aumento de los precios del petróleo contribuiría a estabilizar el tipo de cambio, a falta de una futura diversificación de la economía.

Importaciones y exportaciones:

La balanza comercial de Sudán del Sur depende considerablemente de la producción y el precio de un solo producto: el petróleo. En 2023, según el MIT Complexity Index, el 82% de las exportaciones fueron petróleo crudo. El mayor cliente del país fue China, seguida de lejos de Singapur y los Emiratos Árabes Unidos. En total las exportaciones fueron de 701 millones de dólares.

Las importaciones fueron de 1620 millones de dólares, con una especial importancia para el cemento, la ropa, la gasolina y el trigo. Los principales países de origen de esas importaciones fueron Uganda (33%), los Emiratos Árabes Unidos, Kenia y China.

Electricidad:

Sudán del Sur generó en 2023 0.59 TWh de electricidad, un 93% procedente de combustibles fósiles. El resto fue de origen solar. La generación eléctrica ha aumentado un 2.6% anual desde la independencia, pero la población del país sigue necesitando un aumento mucho mayor para satisfacer sus necesidades básicas.

Defensa:

Sudán del Sur gastó 925 millones de dólares en material de defensa en 2023 según SIPRI, un instituto sueco especializado en el comercio de este tipo de productos. Esta cifra representa casi un 9% del gasto del gobierno, una cifra alta pero que está muy por debajo de lo que gastaba cuando accedió a la independencia. En 2011 el gasto en defensa representó el 29% de la inversión del gobierno del país.

Demografía:

El 79% de la población en Sudán del Sur vivía en las zonas rurales en 2023. Desde la independencia el país ha aumentado en un millón de personas su población: de 10.29 millones en 2011 a los 11.48 millones en 2023. La esperanza de vida es actualmente de 56 años en un país donde la mitad de la población tiene menos de 19 años.

Innovación tecnológica:

Cuando Sudán del Sur alcanzó la independencia en 2011, Internet estaba al alcance de muy pocos. Los primeros datos disponibles del Banco Mundial, de 2013,

muestran que apenas el 2% de la población lo utilizaba. En 2023 esta cifra se había multiplicado por seis hasta llegar al 12% de la población.